

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

Propietario: D. Antonio Mas y Gil.—Director: D. Vicente Latorre y Mas.

ORDEN.

JUSTICIA.

PÁTRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España 23 » trimestre
Extranjero y Ultramar 40 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Fernando y en las principales librerías.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 11 de Noviembre de 1879.

El hecho de que *La Union Democrática* transcribiera á sus columnas el artículo que publicamos bajo el título *Nuestra escopeta*, apunten fuego... y el de que nuestro periódico reprodujese un suelto del diario democrático, con el sólo fin de que nuestros lectores pudiesen formar una idea del espectáculo que nos ofrecen los demócratas de esta ciudad, dá pie á *El Graduador* de anteayer para escribir un artículo que consta de siete párrafos y tiene 133 líneas á fin de indicar á sus lectores que nosotros estamos confabulados con *La Union* para hacer guerra al diario posibilista y manifestarnos al propio tiempo que nos está agradecido.

El diario posibilista debe estar acostumbrado á las confabulaciones de que nos habla, cuando con tanta facilidad las cree posibles en los que, si algun título tenemos para recomendarnos á la consideracion de nuestros conciudadanos, es el decoro político que preside á todos nuestros actos.

Y es que *El Graduador*, discurrendo de aquella suerte, no se ha fijado en el triste papel que desempeña al querer imponerse á los demás por medio de gritos y alborotos, sin comprender que los demás no padecen de asma, que tienen los pulmones muy sanos y que tambien pueden ensordecérle con gritos.

Hecha esta indicacion para lo que pueda convenir á la conducta del colega, vamos ahora á esplicarle porque nosotros copiamos, cuando nos parece, algunos sueltos de *La Union Democrática* y porque haga tal vez, lo propio este diario reproduciendo los de *El Eco*.

Suponga *El Graduador* que en la calle Mayor ó en el paseo de Méndez Nuñez, hay una reunion de liberales conservadores y de demócratas, discurrendo tranquilamente sobre hechos políticos ó asuntos de interés local; y que de repente aparece un posibilista á entrometerse en la conversacion de aquellos para personalizar la cuestion, ofender á personas ausentes, burlarse de las corporaciones y caricaturar á sugetos constituidos en autoridad. Este proceder del posibilista daria lugar, como es consiguiente, á ruines pugilatos; pues si la persona aludida era algun amigo ó correligionario del liberal conservador, claro es que habia de defenderle; y si se le atacaba con acritud no habia de ser tan boba que contestara con dulzura, siquiera por aquello de ojo por ojo diente por diente. De la provocacion del posibilista, ha-

bia de surgir una cuestion, de la cuestion gritos y los gritos atraerian mucha gente para presenciar el debate y comentarlo despues en cafés y reuniones caseras. ¿Tendria de particular que el demócrata, testigo de aquel escándalo que provocó el posibilista, lo refriese en el Casino? ¿Podria decirse que aquel se confabuló con su adversario para combatir al posibilista?... Nosotros creemos que no y con nosotros toda persona que tenga buen sentido.

Pues esto, ni mas ni menos, es lo que ha ocurrido en el caso que da motivo á *El Graduador* para afirmar que estamos unidos con *La Union Democrática* para hacerle la guerra.

Nosotros pasamos los últimos dias del mes de Octubre y primeros del actual, sin ocuparnos del diario posibilista y compartiendo tranquilamente con nuestros colegas de la capital los trabajos periodísticos; y cuando menos lo esperábamos, nos provocó *El Graduador* diciendo primero que *El Eco* estaba alicaido y despues forjando un cuento agresivo para respetabilísimas personas del gran partido liberal-conservador de Alicante.

Ante esta provocacion no era posible callar, y disparamos nuestra escopeta: se alborotó el vecindario; y es cosa natural que, como se comentó mucho nuestro apunten, fuego..., *La Union Democrática*, que presenciaba el hecho, reprodujese en sus columnas aquella descarga de sócios de San Vicente de Paul, escapularios, traiciones, ingraticudes, repúblicas posibles, políticos de pacotilla y medallas milagrosas.

Y esto puede justificar que el diario posibilista suponga que estamos unidos para hacerle la guerra? Mas lógica quisiéramos ver en *El Graduador*; pues los escritos de este no merecen que nadie se una para combatirlos, atendido á que no tienen mas importancia que la que se concede á los cuentos que refieren las viejas al calor de las chimeneas, en las lluviosas noches de invierno.

Si copiamos nosotros algun suelto de *La Union Democrática*, es con el deseo de que nuestros lectores tengan noticia de la política local, y no porque tengamos afinidades con aquel diario. ¿No hacen lo propio los periódicos de Madrid? El mismo *Graduador*, ¿no ha transcrito á sus columnas todos los sueltos que estima convenientes, copiándolos de los diarios carlistas para hacer una sistemática oposicion al Gobierno de S. M.?... ¿Y hemos de creer por esto que el diario neo-moderado-posibilista está confabulado con los partidarios de D. Carlos?

Vamos; serénese *El Graduador*; no se im-

paciente y salga como pueda de la ratonera en que lo hemos metido, sin buscar pretestos, ni levantar falsos testimonios, para huir el bulto del estrecho círculo en que se mueve despues de la descarga de nuestra escopeta.

Si *El Graduador* quiere convencerse si es cierto que se piensa regalar un magnífico baston de autoridad al señor Jefe económico, puede preguntárselo á D. Jaime Fuster, acreditado platero que vive en la plaza de San Cristóbal, á quien se ha rogado que lo encargue á Palma de Mallorca. El baston será de concha con puño de oro esmaltado y contera de plata.

Está equivocado *El Graduador* al suponer que en Alicante y su provincia no hay quien defienda al Sr. Castro y Rabaza; cuando la inmensa mayoría de esta ciudad esta muy complacida de aquel funcionario, y es muy probable que dentro de breves dias se haga una manifestacion al Gobierno de S. M., espresando las simpatías que tiene en el país tan escelente persona; manifestacion en la que aparecerán las firmas de algun senador, personas de la nobleza, dignidades eclesiásticas, propietarios, comerciantes é industriales de la provincia.

Ya verá *El Graduados* en que quedan sus algaradas.

Es preciso reproducir á continuacion el siguiente suelto que publicó *La Provincia* en su número del último sábado para contestarle cual se merece y que nuestro colega comprenda cuán inoportunos son los embozados ataques que dirige á la Administracion económica.

El suelto dice así:

«Por una casualidad ha llegado á nuestras noticias, que un Alcalde de esta provincia dirige una comunicacion al señor Jefe económico, transcribiendo otra al Sr. Gobernador civil, en la cual se hacen tales cargos á aquella dependencia, que, á ser ciertos, no dudamos que nuestra dignísima primera autoridad tomará medidas enérgicas para que se esclarezcan los hechos y en su vista mandar prodecer á lo que haya lugar.

¿Cuando llegará el dia en que no tengamos necesidad de ocuparnos de las hazañas de la Administracion económica...»

Para sacar de dudas á nuestro cofrade, diremos que el señor Gobernador de la provincia no tiene para qué tomar medidas enérgicas á fin de esclacer los hechos que supone *La Provincia*; hechos que si existieran carecen de importancia.

El Sr. Puente y Brañas sabe que nuestro digno Jefe económico es un funcionario inteligente, de mucha moralidad, muy estimado por el Gobierno y además cuenta con muchas simpatías en este país, aun entre los hombres que están en los partidos de oposicion; circunstancias todas que hacen resaltar la injusticia de ciertos ataques, siquiera los formule el diario ministerial por fines sabidos ya de todos.

No espere *La Provincia* que llegue el dia

on que no tenga necesidad de ocuparse de las hazañas de la Administración económica: ese día llegó; y llegó de tal suerte, que la primera autoridad de la provincia está muy complacida de los honrados servicios del Sr. Castro y el señor Ministro de Hacienda, no ignora el por qué de ciertos ataques

El diario ministerial, al publicar sueltos como el que contestamos, dá motivo á que las oposiciones increpen á un delegado del Gobierno; y esto nos parece que es una imprudencia que pone en duda su buena fé política; pues no podemos concebir que semejante conducta se concilie con el ministerialismo de *La Provincia*, mucho más cuando no hay razón que justifique los ataques del cofrade.

El artículo que publica *El Graduador* de anteayer, aprovechándose de las censuras que hace *La Provincia* contra el señor Jefe económico, es la mejor prueba que podemos ofrecerle para evidenciar su poco meditada conducta; y en esta atención esperamos que el cofrade deje en paz al señor Castro y Rabaza, porque sus tiros no surtirán mas efecto que el de complacer al diario democrático, que combate á esta excelente persona por ódios no bien justificados.

S. M. el rey acaba de agraciarse á D. Joaquín García Baillo con la canongía que estaba vacante en esta Colegiata, por haber sido nombrado canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Orihuela Monseñor Dr. don Florentino de Zarandona que la desempeñaba.

Aplaudimos el buen acierto que ha tenido S. M. al conceder aquella vacante á nuestro respetable amigo; pues el Sr. García es un sacerdote que cuenta treinta años de servicios parroquiales, ha consolado á este vecindario en las epidemias que le han afligido, y además ha sabido conquistarse el aprecio de todos sus conciudadanos, por sus virtudes y ejemplar conducta.

Pues no se ha empeñado ahora *El Graduador* en que el Sr. D. Antonio Campos debe presentar la dimisión del elevado cargo que ejerce en la Diputación de la provincia? ¿Es que el diario posibilista tiene algún *amigacho* que lo desea? Pues trabajo le encargamos, porque creemos que le van á caer las muelas antes que nuestro dignísimo jefe abandone un puesto que debe á la voluntad de los electores que lo han elegido y al voto unánime del cuerpo provincial.

Lo que ha de hacer el diario posibilista es aconsejar á los amigos que tiene en las oficinas del Estado que dejen los empleos que desempeñan y que se resignen á esperar la *posible* para *chupar* el *biberon del presupuesto*; pero no lo hará nuestro colega porque sus indicaciones no tienen prestigio para tanto; y además es muy cómodo cobrar pingües cesantías por los *servicios que se han hecho á la patria*. Pero silencio, que aun zumba en el oido de estos vecinos la descarga de nuestra *escopeta*; y sería una imprudencia hacer otra, cuando tan reciente está la primera.

Esperemos nuevas provocaciones; la prudencia debe ser la norma de nuestra conducta.

Si EL ECO DE LA PROVINCIA, publicó un artículo rogando á *El Graduador* que se abstuviera de repetir elogios para exaltar la caridad de nuestros paisanos, es porque lo creyó conveniente para el buen nombre de esta ciudad, puesta en evidencia ante los pueblos favorecidos con nuestras limosnas é interpretando los deseos de todos los individuos de la Junta de socorros, quienes están disgustados por los destemplados aplausos del diario democrático, como así nos lo ha manifestado alguno de aquellos.

No creimos que nuestra indicación diera motivo al colega á llamarnos irónicos y *mordaces*, ni tampoco á que creyese que queríamos aludir al Sr. Muñoz, persona que nos merece toda suerte de consideraciones por el gran bien que ha hecho á los

pobres; pero tenga entendido *El Graduador*, que este señor, los alicantinos que han dado limosnas y los que se han tomado el trabajo de recaudarias, están fastidiados yá por sus plácemes; y como la caridad la ejercieron todos para alcanzar bienes en la otra vida, de ahí que aborrezcan los ditirambos del mundo que, á aceptarlos, los confundiría con aquellos *hipócritas, escribas y fariseos*, que publicaban sus obras á son de trompeta.

El Graduador puede llamarnos néos ó regalarnos en su despecho cuantos insultos guste. Nosotros los resistiremos todos; pero diciendo la verdad á quien la merezca, pues no hemos de consentir por nada, ni por nadie, que se faite al decoro y buen nombre de nuestros queridos paisanos, quienes no quieren aplausos por las limosnas que hacen.

Téngalo así entendido *El Graduador*, y no nos mortifique mas con su *trompetería*.

La reina Isabel ha dirigido hoy la siguiente carta al Sr. Meyer, director del periódico el *Gaulois*, miembro del comité de fiestas en beneficio de las víctimas de la inundación española:

«Caballero: acabo de recibir su carta por la cual le doy infinitas gracias. Me considero feliz asociándeme á los esfuerzos de la prensa francesa en favor de las víctimas de la inundación de las provincias de Alicante, Murcia y Almería.

Ruego á V., señor director, sea intérprete cerca de los miembros de ese comité, para expresarles mi vivo reconocimiento y pedirles que usen sus esfuerzos á los míos, á fin de obtener un pronto y rápido éxito en la lotería nacional que el presidente, accediendo á mi petición, se ha servido conceder tan pronto y de tan buena voluntad.

Reciba V., señor director, las seguridades de mi distinguida consideración y esté seguro que siempre me consideraré dichosa asociando mis esfuerzos á los vuestros, para socorrer los infortunios franceses, como vos os habeis apresurado á venir en ayuda de mis desgraciados compatriotas.—*Isabel de Borbon.*

De Viena escriben á un colega que la archiduquesa Cristina y su augusta madre, saliendo de la capital de Austria del 17 al 18, se detendrán un día en Strasburgo, dos en París, otro en Biarritz, almorzando en Valladolid y llegando el 24 ó 25 al real sitio del Pardo.

Además de la natural representación extraordinaria del emperador de Austria en las bodas, se cree que, aunque el gobierno de España no ha invitado oficialmente á los soberanos y gobiernos extranjeros para que se hagan representar por enviados especiales en el régio enlace, por no abusar de las simpatías vivísimas que toda Europa mostró hácia nuestro rey, ya en la ocasión de su matrimonio, ya en otra más triste, vendrán embajadores de casi todas las potencias, anunciándose ya esto con respecto á la Alemania, Francia, Bélgica é Italia.

SECCION DE NOTICIAS.

Correo de Madrid recibido ayer.

Como la cuestión de la esclavitud no es cuestión de partido, sino social y patriótica, dice un colega que votarán el proyecto del gobierno los centralistas y los moderados.

—Créese ya segura la venida de S. M. la reina madre para la época del enlace de S. M., según dice la *Epoca*.

—Los ministros que anteayer se reunieron en la secretaría de Estado estuvieron acordando el contrato de las capitulaciones matrimoniales de S. M., de acuerdo con el intendente de Palacio Sr. Cortés Llanos.

—Pasado mañana se celebrará ante la audiencia de este territorio la vista de la causa sobre el asesinato del general Prim, elevada en consulta de sobreseimiento.

El único procesado y preso, José Lopez, de tenido hace nueve años en el saladero, ha solicitado asistir al acto. Le defenderá el letrado D. Enrique Lopez Prieto.

—El *Universal* de Sevilla refiere el paso de un bólido sobre aquella población, con las siguientes circunstancias:

A las cinco menos diez minutos de la tarde de anteayer se sintió en esta ciudad un ruido estridente, semejante al de un trueno, que hizo retremblar los edificios, y á la vez se extendía por la atmósfera una luz rojiza semejante á la del relámpago.

Personas que se encontraban en la orilla del río vieron un bólido que cruzaba la atmósfera de Poniente á Levante en el zénit de esta población, dejando un rastro blanquecino de unos dos grados de amplitud.

El fenómeno se hizo notar en toda la población.

Despachos Telegráficos.

San Petersburgo, 8.—Un telegrama de Viena que publica la *Agencia Rusa* dice que no debe darse importancia á la demostración naval de Inglaterra.

La inteligencia austro alemana, añade, revisa un carácter pacífico, sobre todo para Rusia.

Es inexacto que el gobierno del czar haya dispuesto la concentración de fuerzas rusas en la frontera alemana.

Paris 8.—S. M. la reina doña Isabel II ha obtenido del presidente y gobierno de la república autorización para celebrar una lotería como la que se organizó en la exposición Universal de esta capital y que fundadamente puede esperarse que producirá algunos millones para los infelices de las provincias inundadas.

Cuando nadie podía esperar tan distinguida escepcion, S. M. la reina la ha merecida, fundándose en que la caridad no tiene fronteras.

Que España, la prensa española y las provincias inundadas, al dar gracias á S. M., las tributen al presidente, gobierno y prensa de Francia, cuya caridad no tiene límites.

NOTICIAS DE LA CAPITAL.

Nos parece bien.—La Comisión provincial ha comisionado á D. José Ramon Mas, arquitecto Municipal de esta ciudad, para que se traslade á Orihuela á fin de reconocer el edificio del hospital de San Juan de Dios y emita informe sobre la solidez y condiciones higiénicas de aquel edificio y el número de enfermos que pueda contener.

El Sr. Mas se trasladará hoy mismo á Orihuela con objeto de cumplir la comisión que se le ha conferido.

Exequias.—Ayer se celebraron en la Colegiata de San Nicolás honras fúnebres por la paz eterna de la señora doña Cecilia Guimbeau de Caturla, cuyo fallecimiento anunciamos oportunamente. El acto se verificó con solemne pompa religiosa, asistiendo al mismo un numeroso y escogido concurso.

Que Dios haya premiado las excelentes virtudes de aquella señora, que fué en la tierra buena esposa, tierna madre y excelente amiga! R. I. P.

Pobre niño!...—En la mañana de ayer fué encontrado un niño recién nacido en la muralla de la calle de Zorrilla. El infante estaba muerto bajo de dos piedras y se advirtió que tenía el rostro lacerado por golpes que había recibido.

Apercibido de esta novedad el cabo de municipales, D. Pio Calvete, acudió al sitio indicado acompañado de los guardias Simon Ros y Manuel Fuentes.

Dada cuenta de la ocurrencia al señor Juez de este partido, aquel empezó á instruir las oportunas diligencias, mandando que el cadáver fuera trasladado al hospital de San Juan de Dios.

SECCION INDIFERENTE.

Insertamos con mucho gusto el siguiente artículo que nos ha remitido el Sr. D. Fulgencio Guillen, vecino de Cartagena:

UN SUEÑO.

Corrian los últimos días del mes de Julio del año 187... La curiosidad mas que otro negocio de importancia, me había conducido á la gentil y poética corte de Boabdil; á la estimada joya que con tanto valor defendieron los árabes y que aun conserva en sus históricos monumentos, en sus plazas y calles, el sello de grandeza y poderío que estos imprimieron en ella, y que el trascurso de tres siglos no ha podido borrar, á Granada, la que aun hoy es, con muy ligeras modificaciones, la antigua ciudad musulmana.

En uno de estos días, abrumado por el insupportable calor canicular que se dejaba sentir, salí de la ciudad deseoso de aspirar por unos instantes las frescas y aromáticas brisas de los cármenes, que baña el Genil con sus aguas cristalinas.

El sol caminaba rápidamente á su ocaso; la noche se aproximaba lentamente y estendía por el horizonte su bordado manto presentándose plácida y serena. La luna apareció en el firmamento vertiendo sus planteados rayos y que-

brándolos sobre la tersa superficie del río murmurador.

Seducido por tanta belleza y cansado del largo paseo, dejeme caer sobre el verde musgo cuya frescura convidaba al reposo; recliné mi calenturienta cabeza en mi mano y quedé en muda contemplación, fijos mis ojos en la azulada bóveda de los cielos, esmaltada con rutilantes estrellas. Cuanto tiempo permanecí en este estado no lo podré decir; estraña languidez se apoderó de mí y á pesar mio mis párpados se cerraron, quedando profundamente dormido.

Soné que del blanco satélite de la tierra descendió un ser de vaporosas formas y rostro de celestial belleza que con rápido paso se dirigió al sitio que yo ocupaba. A tí vengo á buscar, me dijo con armoniosa voz cuál los sonidos de un arpa; por visitarte abandono las sidéreas regiones que habito y solo exijo de tí en pago, me muestres lo que en mas estima tengais los hombres de este planeta.

Absorto quedé con la inesperada presencia y petición del ignorado personaje. Pasados algunos instantes y repuesto de mi sorpresa le contesté:

Morador del astro de plata; poco tardaré en satisfacer tus deseos: la humanidad solo dos cosas aprecia realmente; el oro y las mujeres; el oro porque con él obtiene cuanto desea, menos la felicidad, y las mujeres porque no puede prescindir de ellas; son la mitad de nuestro ser y compañeras en nuestra peregrinación sobre este mundo, comparten con nosotros las alegrías ó pesares y casi siempre son la causa directa ó indirecta de ellos.

Te las mostraré y haré una exacta descripción juzgándolas por sus tipos; pero para esto tienes que seguirme á la morisca ciudad cuyos minaretes y calados ajuneces dibujan sus contornos cual blancos fantasmas, en el lejano horizonte. Guía á ella, contestó lacónicamente mi compañero.

Cruzamos en silencio el espacio que nos separaba y entramos en la antigua y artística corte.

Detengámonos exclamé; este jardín que interrumpe nuestra ruta nos brinda con la fragancia de sus flores, y quizás en él, hallemos lo que buscamos.

Nos sentamos en un banco de césped y recorri con mirada investigadora los ámbitos del jardín. Apenas fijé mis ojos en un cenador oculto por las frondosas ramas de los árboles cuando lancé un grito de alegría; dos jóvenes de singular belleza se encontraban en él, las que dignamente representaban los dos tipos generales de las mujeres de Europa, las rubias y las morenas. La una era blanca como un jazmín y delicada como él, la otra morena y fresca como las rosas del florido Mayo.

Contempla á esa mujer rubia, dije á mi abstraído acompañante, su frente es blanca y pura como la azucena que oprimen sus afilados dedos; ni la mas pequeña nube empaña su tersura y sus pensamientos reflejados en ella son castos y puros.

Sus áureos cabellos como rayos de luz descienden de su cabeza, posándose sobre sus espaldas de marfil, y sobre ellas serpentean al mas leve movimiento envolviendo con sus hebras de oro su mórbida y alabastrina garganta; sus mejillas, son de raso y rosado y en sus hechiceros labios anida el amor y las gracias, entre las perlas y los perfumes.

El conjunto de esta mujer es una perfecta obra de escultura terminada por dos pies de niña, cuyas huellas son imperceptibles sobre la mullida alfombra de los prados.

Vé sus ojos en los que se refleja el azul intenso de los cielos; en su modesta y tranquila expresión se lee su candidez y la belleza de su alma; y nunca un pensamiento impuro viene á empañar ese cristal inmaculado que defiende su inocencia. Si posara en nosotros su mirada dulce y apasionada, prendería en nuestro corazón el sacro fuego que la alienta y el amor inspirado, sería dulce y suave creando para el objeto de nuestro amor una ternura infinita, divinizándole y rodeándole de una aureola celeste que contendría nuestros deseos, trasformándolos en veneración y respeto.

Por eso la mujer que tenemos á la vista no es fácil halle la felicidad en la tierra; pues su mente poética y soñadora no encontrará en el trascurso de su vida, el mundo ilusorio creado por su fantasía y sí el real lleno de miserias y desencantos.

Observa la otra joven que la acompaña cuál diferente es su tipo del de su compañera; que exuberancia de vida se nota en todos sus movimientos. Siempre alegre, siempre sonriente, ha comprendido el mundo y lo ha tomado tal cual es, sin que su imaginación se lance á las regiones de lo ideal en pos de falaces ilusiones prefiriendo contenta la verdad á la mentira.

Mira esas pupilas negras como la noche en cuyo fondo se vé brillar el fuego de las pasiones, su piel fina y morena deja transparentar sus azuladas venas por las que circula en vez de roja

sangre, ardiente lava, producto del volcán de su corazón.

Sus cabellos negros y brillantes flotan sobre sus hombros en naturales y caprichosas ondas sirviendo de marco al ovalado rostro de tan divina criatura; sus labios de clavel se abren para dar salida al ardiente suspiro que oprime su amante pecho, á la vez que descubre el rico tesoro que en corales y perlas guarda su boca perfumada.

Sus rosadas mejillas, suaves como el terciopelo, completan tan armónico conjunto, donde las gracias depositaron á porfía sus dones mas preciados.

¿Qué puedo decirte respecto de esta mujer que tu no lo comprendas, mi nuevo amigo? Nada en verdad; basta mirar sus ojos.

¿Qué mortal podrá resistir sin abrasarle el calor emanado de esas negras y resgadas pupilas? Quién contempla sin sentir palpar violentamente su corazón, esos labios entreabiertos por los que se escapa el fuego de un suspiro, emanación vivísima de la ardiente llama que oculta en el fondo de su pecho?

Esta mujer es violenta en todo; si odia es terrible en su odio, si ama es con pasión, con idolatría.

Aquí llegaba en mi reseña descriptiva que mi compañero escuchaba al parecer sumido en profundas reflexiones, cuando la bella morena, ligera y vaporosa cual una sílfide, cruzó por delante de nosotros lanzándonos los rayos de su intensa mirada.

Mi corazón latió precipitadamente, la sangre se agolpó á mis sienes, perdí la razón, corrí tras la encantadora niña, estendí mis brazos, rodeé con ellos su flexible talle y posé mis labios sobre su casta frente....

Un estremecimiento que recorrió todo mi cuerpo me despertó; la ilusión habia desaparecido, solo quedaba la desconsoladora realidad.

Entre mis brazos oprimia fuertemente una rocosa y áspera roca en la que habia en mi dulce sueño depositado un ósculo, y cuyo frio contacto dió origen á mi brusco despertar; mis ojos buscaron con avidez alrededor, nada ví, la mas densa oscuridad me envolvía, la luna habia ocultado su pálida luz; el silencio mas profundo me rodeaba interrumpido por el murmullo del río y el estridente y desapacible canto de los insectos. Levantéme del suelo en que yacía y con la tristeza en el alma y el dolor en el cuerpo emprendí lentamente el camino de la ciudad. Mis pasos resonaron sobre las baldosas de sus calles hallando en mi corazón fúnebre eco.

Entré en mi casa y arrojéme sobre mi lecho desesperado.

¿Volveré á ver al bello ideal de mi sueño, á la hermosa mujer que ilusionó mi alma y arrebató mi mente. Dios lo sabe.

Pulgencio Guillen.

Cartagena 8 de Noviembre de 1879.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

DESPACHADOS.

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, de Orán, con efectos.

Laud Virgen del Carmen, p. Seguí, de Ibiza, con carbon.

Idem San José, p. Juan, de Ibiza, con idem.

Idem San Antonio, p. Mary, de Ibiza, con idem.

Vapor Alvarado, c. Ochoa, de Cartagena, con efectos.

Idem Cifuentes, c. Menendez, de Cartagena, con idem.

Idem Comerciante, c. Layna, de Valencia, con idem.

Idem francés Massilia, c. Masnou, de Orán, con idem.

Idem Jaime II, c. Granada, de Ibiza, con idem.

ENTRADOS.

Vapor Cifuentes, c. Menendez, para Barcelona, con efectos.

Laud Ramona, c. Hemedes, para Torre Vieja, con lastre.

Idem María Concepcion de los Angeles, patron, Quesada, para Torre Vieja, con lastre.

Vapor Alvarado, c. Ochoa, para Barcelona, con efectos.

Idem francés Massilia, c. Masnou, para Cete, con efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Martin, obispo y confesor.

Fue San Martin originario de Sabaria en la Ponia y á los diez años contra la voluntad de sus padres que eran gentiles, fué en busca del sacerdote de los cristianos, y se alistó en el catálogo de los catecumenos. Poco tiempo despues, en virtud de un decreto imperial, sirvió en el ejército de Constancio, y despues en el de Juniano Apóstata, haciendo una vida de religioso en traje de soldado. Pensó retirarse de la milicia y fué tratado por sus compañeros de cobarde, porque solicitaba la licencia casi en la víspera de una batalla, pero no teniendo efecto ésta, dejó las armas para dedicarse enteramente á Jesucristo, y habiendo oido hablar de la virtud de San Hilario, obispo de Postiers, fué en busca suya para aprender en la escuela de tan grande maestro. Hizo tantos progresos en la virtud, que San Hilario le quiso ordenar de diácono, pero se contentó con el grado de exorcista. Pasó á Hungría, convirtiéndose á su madre y á otras muchas personas, defendiendo la fé católica contra los Arrianos y fué desterrado de su país despues de haber sido azotado públicamente. Se dirigió á Milan y se encerró en un monasterio de donde fué arrojado por la facción de los Arrianos. Se dirigió á la isla del mar Tirreno y de allí á las Galias y en todas partes ejercía la caridad haciéndose célebre por los milagros que obraba.

Muerto el obispo de Tours, ocupó la silla San Martin y correspondió con la santidad de la vida á la excelencia del ministerio. Sabia por revelación la hora de su muerte y cansado por la vida agitada que desplegó su celo pastoral, cayó gravemente enfermo. Su lecho era un verdadero cilicio cubierto de ceniza y sus ojos y manos levantados al cielo. Así espiró despues de recibir los sacramentos.

La Iglesia reza de San Martin, con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Iglesia Colegial y parroquia de Santa María, á las horas de costumbre los oficios ordinarios.

ESTADÍSTICA LOCAL.

ACOGIDOS existentes en la mañana de ayer en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Hombres	87
Mujeres	78
Niños	186
Niñas	109
Refugiadas	5
Párvulos	43
Total	508

ENFERMOS existentes en la mañana de ayer en el Hospital provincial de San Juan de Dios:

Hombres	56
Mujeres	42
Niños	22
Niñas	22
Total	142

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 10 de Noviembre de 1879.

Barómetro	768,66
Termómetro	15,2
Viento	E.—Calma
Atmósfera	Algunas nubes.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	22,6
Id. mínima durante la noche	6,6
Irradiación nocturna	» »
Evaporación en milímetros	1,43

Establecimiento tipográfico de Reus.

ANUNCIOS.

El Romancero de la Santa Faz

ó sea historia en verso
de la milagrosa Efigie que se venera en el Monasterio
de Santa Verónica,
situado en la huerta de Alicante,
con notas y aclaraciones al texto y antiguos é importantes
documentos históricos.

Un tomo en octavo prolongado de mas de 200 páginas, con cubiertas de color.

Se halla de venta en la portería del mencionado Monasterio, y en la encua ternación de D. Vicente Lledó, calle Mayor número 2, al precio de 2 PESETAS.

A los propietarios.

En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun, y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, núm. 44.

DECANATO DE PROCURADORES

D. E.

ALICANTE.

A los Ayuntamientos.

Por R. O. de 26 de Julio de 1878, expedida por el Ministerio de la Gobernación y dirigida á los gobernadores de provincia, se dispuso que en lo sucesivo se diera por las dependencias del referido ministerio, el mas exacto cumplimiento á la R. O. de 25 de Abril del año anterior, dictada en un expediente instruido por el de Hacienda á instancia del Colegio de Agentes de Madrid; mandando en su consecuencia que no se tolerase por ningún centro directivo el ejercicio de la profesion de Agente, á todo el que no justificase serlo en forma legal, y ordenando á su vez á los gobernadores, que previnieran á los Municipios, cuyos apoderamientos hubieran recaído en individuos que carecieran de las condiciones necesarias, procediesen á su inmediata revocacion y se hicieran representar por personas pertenecientes al Colegio de Agentes de negocios.

La junta del Colegio de procuradores, á fin de que no se entendieran restringidas las facultades propias de la profesion de tan respetable clase, á que es inherente el cargo de Agentes, elevó una respetuosa y razonada exposicion al expresado ministerio, con el objeto de desvanecer dudas, y el resultado fué pronto y satisfactorio, pues por R. O. circular de 3 de Setiembre siguiente, publicada en la Gaceta del día 6, se dignó S. M. resolver que la R. O. de 25 de Julio anterior no se considerase aplicable á los procuradores judiciales, los cuales podrán continuar haciendo uso de los poderes de los Ayuntamientos.

Hoy que, degraaciadamente, lamentan los pueblos abusos cometidos y descubiertos en la Administracion Económica de esta provincia, cree el que suscribe oportuno recordar á sus representantes aquellas disposiciones, encareciéndoles la necesidad de que, para poner á salvo los intereses cuya administracion les esta confiada, deben valerse para la gestion de sus asuntos, de agentes de negocios que justifiquen serlo en forma legal, ó de Procuradores Judiciales, á que es inherente aquel cargo, y que tienen prestadas sus correspondientes llanzas.

Tanto como Procurador judicial, como en el concepto de Agente, segun se ha espresado el que suscribe, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios y despacho, San Agustin, 9, con la seguridad de corresponder dignamente y con puntualidad y buen celo á la confianza con que le honren sus comitentes.

Juan Alted.

DILIGENCIAS.

De Alcoy, llega 10,30 m. Sale 5,30 madrugada, Administracion, posada de la Union.

Murcia, llega 9 m. Sale 12,30 t. Calatrava.
Id. llega 3 t. Sale 7,30 m. Mendez-Nuñez, 5.
Creventille y Elche, llega 8 m. Sale 3 t. Mendez-Nuñez, 5.
Elche, llega 9 m. Sale 3 t. Posada Higuera.
Aspe, llega 9 m. Sale 2 t. Posada Balsaeta.
Jijona, llega 8 m. Sale 2 t. Calle de Prim.
Torrevieja, llega 5 t. Sale 8 m. Posada Balsaeta.
Marina, llega 5 m. Sale 10 m. Posadas Union é Higuera y calle de Prim, 7.

CORREOS.

Madrid, llega 10,45 m. Sale 4,20 t.
Valencia, llega 8 m. Sale 2 t.
Murcia, llega 9 m. Sale 12,30 t.
Marina, llega 8 m. Sale 1 t.
Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.
Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

TRENES.

Correo, llega 10,45 m. Sale 4,20 t.
Mixto, llega 5,25 m. Sale 8,20 n.

AGENCIA DE NEGOCIOS

Á CARGO DE

Don Wenceslao Alted y Jornet

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES.

SE ADMITEN

To clase de asuntos judiciales.
Representacion de Ayuntamientos.
Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.
Administracion de bienes y rentas.
Encargos y comisiones, y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.
Despacho, Argensola, 9, Alicante.

MEDICAMENTOS

propios de la estacion, que se encontrarán en la Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II,

ALICANTE.

JARABES.

Jarabes de malvavisco, liquen, goma, carragaen, tucilago, violetas y otros varios.
Jarabe de Brea ó Alquitrán.
Id. de Bálsamo de Tolú.
Id. de Lamoreux.
Id. de Caracoles.
Id. de Digital de Labelony.
Id. de Hipofosfito de Cal.
Id. de Rabano Yodado.
Id. de Codéina de Berthé.
Id. de Clorhidrofosfato de Cal.
Id. de Sávia de Pino.
Id. de Alquitrán Ferruginoso.
Id. fénico de Vial.

PASTAS Y PASTILLAS.

Pastillas pectorales de liquen, goma, malvavisco, carragaen, azufaitas, caracoles, leche de burra y brea.
Bombones de goma blancos y á la rosa.
Pastillas dispuestas en cajas:
Pastillas de Carragaen.
Id. de Jaramago.
Id. de Caracoles.
Id. de Brea pura.
Id. de Leche de Burra.
Id. de Helicina de Barteleml.
Id. de Sávia de arabia.
Id. fénicas de Vial.
Id. de Vichi y de Vals.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

FARMACIA

de D. Juan Rodriguez, Hernandez

calle Mayor, número 22, ALICANTE.

Aceite de hígado de bacalao emulsionado por la pancreatina

Este nuevo y heróico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la más rica manteca de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poderla tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicacion facultativa tenían que hacer uso del aceite de hígado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos.

Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros países han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéuticas del aceite de hígado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerle agradable al paladar para que puedan usarle hasta las personas mas delicadas y los niños.

Tambien se encuentran en esta oficina las píldoras al aceite de hígado de bacalao á la pancreatina y los polvos de la misma base, y los aceites de hígado de bacalao completamente puro é incoloro de Hog id. id. de Pierre Moller é desinfectado y ferruginoso de Chevrier el moreón claro d Jeon.—44.

MAGNESIA DOBLE EFERVESCENTE

PREPARADA Y PERFECCIONADA

por el farmacéutico

DON LUIS MAS Y FONT,

Calle Mayor, número 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

ALICANTE.

Es generalmente usada la Magnesia doble efervescente como uno de los remedios mas apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vabidos, cólicos, flatos, nauseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este apreciable medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se vá generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadosas de su salud!



Baratura sin igual.



PRECIOS DESCONOCIDOS HASTA EL DIA.

En el gabinete de operaciones de DON JUAN PEREA, dentista de la Real casa, acaba de recibir un abundante surtido de géneros de su profesion de diferentes fabricas del extranjero para con ellos poder surtir á su numerosa clientela, tanto en esta capital como en su provincia, á precios sumamente bajos y por cuantos sistemas modernos hasta el dia se conocen. Pone dientes sueltos desde 20 rs. uno en adelante, y dentaduras completas desde 500 id., dicho profesor hace toda clase de operaciones por difíciles que sean y aunque éstas estén desahuciadas de los mejores profesores, sin causar al paciente grandes molestias segun lo tiene acreditado en los 17 años que en esta reside. Las consultas y operaciones para los pobres, de 9 á 10 de la mañana, gratis.

Vive, calle de Labradores, núm. 1, frente á San Nicolás.

FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, ALICANTE.

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las horchatas, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningún principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clase endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.